

# 10 horas HA DURADO EL ATAQUE AEREO sobre Malta

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. Núm. 2.320

Ceuta, Jueves 9 de Abril de 1942

Ejemplar: 25 cts

## Un mar de llamas y espesas capas de humo cubrían toda la isla al terminar los bombardeos

### BOMBAS DE MIL KILOS SE ARROJARON SOBRE LOS ASTILLEROS

Berlín, 8.—La aviación alemana ha desencadenado el más terrible ataque aéreo que hasta ahora había sufrido la isla de Malta.

Este ataque ha durado diez horas consecutivas en las que han sido bombardeadas incesantemente las instalaciones de la isla.

Dicho ataque está considerado como el más formidable que ha soportado la isla desde que comenzó la guerra.

Sobre los centros militares fueron arrojadas bombas de mil kilos, así como sobre las instalaciones del astillero de Malta que resultaron con grandes destrucciones.

Una columna de humo de varios centenares de metros de altura se elevaba de un almacén de viveres alcanzado de lleno por una potente bomba de mil kilos.

Un crucero británico que se encontraba en el dique seco

en reparación, fué alcanzado por una bomba de quinientos kilos.

Además centenares de bombas hicieron blanco sobre barriles de petróleo que había en el puerto y que provocaron enormes incendios.

Una lancha rápida que se encontraba en alta mar, fué asimismo alcanzada por una bomba y quedó inmovilizada.

Cuando este ataque, del que se ha dado cuenta en los comunicados oficiales, terminó, las instalaciones atacadas eran un mar de llamas y espesas capas de humo cubrían toda la isla. — EFE.

### OTROS DETALLES SOBRE EL BOMBARDEO A LA ISLA DE MALTA

Malta, 8. — La isla de Malta ha sufrido en las últimas 24 horas tres alarmas aéreas nocturnas debido a la presencia de aparatos enemigos aislados. Desde el principio de la guerra han sido dadas 2.000 alarmas aéreas y solamente han pasado un día y una no-

che sin que ésta fuera dada. La última incursión efectuada por la aviación del Eje fué la más intensa registrada. La reacción de la D. C. A. fué de gran fuerza pero hasta el momento no se conocen detalles completos sobre los resultados

obtenidos. Fueron derribados 4 aparatos seguros y uno probable. Los aparatos enemigos emplearon la táctica de actuar con aparatos aislados sobre diferentes puntos de la isla para distraer la defensa mientras que el grueso de las

fuerzas enemigas atacaban en oleadas sucesivas el puerto y astilleros de La Valetta, pese a ello los "Stukas" tuvieron que atravesar la intensa barrera antiaérea. Se causaron víctimas y daños. — EFE.

## Al comenzar el deshielo en Rusia, aparecen millares de cadáveres bolcheviques

Estocolmo, 8. — Cerca de un millón de rusos han caído en los campos de batalla del Este durante el invierno, según cifras extraoficiales facilitadas en los círculos militares de Berlín.

Una de las tareas principales, ahora, es la de enterrar a los numerosos cadáveres que había bajo la nieve para evitar se produzcan epidemias ante la llegada del buen tiempo, lo que hace que el peligro aumente.

Patrullas especiales alemanas en las unidades de primera línea han sido designadas para que recorran el terreno, cavar fosas y den sepultura a los miles y miles de muertos que estaban bajo la nieve y que ahora con el deshielo quedan a descubierto con el consiguiente peligro epidémico.

Este trabajo durará varias semanas debido a la gran cantidad de cadáveres

y a la enorme extensión del frente.

La situación sanitaria en las filas rojas es muy crítica ya que abundan las enfermedades contagiosas.

Unos prisioneros hechos recientemente, han declarado que se ha producido una epidemia de tifus que hace estragos en las filas soviéticas, produciendo millares de víctimas diarias.

Esta epidemia donde más se ha extendido es en la región Sur donde por ser menos frío, el clima el deshielo se ha producido antes y por esto el terreno ha quedado convertido en este frente en una serie de lodazales infectos, llenos de mosquitos y de miasma.

La situación se ve agravada por la falta de transportes que hace que éstos solo se dediquen al de municiones y viveres, dejando abandonado el de material sanitario.

Por otra parte, la creciente amenaza de una ofensiva alemana, es causa de que el mando soviético solo atiende este peligro dejando descuidadas las necesidades sanitarias.

En estas condiciones lo único que puede hacer y hace el mando ruso es renovar sus tropas con contingentes de reemplazo, pero esto solo logra agravar el terrible problema que tienen planteado los soviets. — EFE.

### El camarada Luna visita la Delegación Sindical

Madrid, 8. — El camarada José Luna Meléndez, vicesecretario general del Partido, ha efectuado una visita a los locales de la Delegación general Sindical, a cuya entrada fué recibido por las altas jerarquías de la Casa que le acompañaron en su visita a las distintas dependencias. Celebró una detenida conferencia con el camarada Norte que le informó largamente de la labor sindical que se está llevando a cabo.

El camarada Luna salió altamente complacido de su visita a dicha dependencia. — CIFRA.

## SECRETOS SOVIETICOS EN EL SECTOR DEL MAR BLANCO



Cuando en 1919 los soviets hicieron de la Carelia Oriental y de Finlandia una república soviética, no pensaron en cumplir ni por un solo momento las promesas hechas en materia de administración autónoma a los habitantes de Carelia Oriental. Se suprimieron enseguida los modestos principios de una administración careliana y comenzó la deportación de los habitantes del país hacia el interior de Rusia y Siberia. Se instaló en su lugar a la masa de trabajadores forzados traídos de los puntos más alejados de la U. R. S. S. y por parte de los cuales no había que temer ningún movimiento de independencia y que prometieron ser bestias de trabajo dóciles en manos de los soviets. Lo que sucedía en este sector del Mar Blanco fué ocultado a los extranjeros. De la Carelia Oriental se hizo un territorio de concentración de tropas contra Finlandia, y al Oeste, en el camino de Murmansk se vieron surgir líneas férreas, guarniciones, campos de aviación, depósitos de municiones, de esencias, etc. A lo largo del ferrocarril de Murmansk y en la Península de Kola aparecieron también numerosas explotaciones mineras y numerosas industrias que trabajaban para el armamento soviético. La Península de Kola es rica en productos del subsuelo tan preciosos como raros en particular en fosfatos, hierro magnético, aluminio, cobre, vanadium, apenas explotados en la actualidad. Con el fin de aumentar las posibilidades de transporte se comenzó a lo largo de la parte norte de la vía de Murmansk por construir un canal de unión en el mar de Barent y el mar Blanco y se acondicionaron puertos y astilleros de construcciones navales en la Kandalakacha y la Saroka. En poco tiempo la Carelia Oriental y Kola estuvieron en condiciones como bases para la ofensiva soviética contra el norte de Scandinavia.

(Agencia Internacional Arco Spes).

VIDA RELIGIOSA UN ACTO SIMPATICO NOTICIAS VARIAS

**CALENDARIO.** — Jueves 9 de abril de 1942. Van 99 días y faltan 266. El sol sale a las 5'49 y pónese a las 18'45. La luna sale a las 2'49 y pónese a las 12'41. Luna llena el día 15.

**SANTORAL D9L DIA.** -- Santos Proceros, Demetrio y Eupsiquio, mrs.; Acacio y Marcelo, obs.; Casilda, vg.; Maria Cleofa y Wamitrudis, vds.

**SANTA CASILDA** -- Nació esta Santa en Toledo, de padres musulmanes, convirtiéndose a la religión cristiana al ser ilustrada por el Espíritu Santo.

De corazón sumamente compasivo, socorria a los cauticos cristianos, consolándoles y proporcionándoles cuantos socorros le eran posibles. Los visitaba devotamente, si podía y los alimentaba con sus propias manos.

Conocedor su padre de lo que su hija hacia, quiere convencerse por sus propios ojos y un día que la encontró, preguntó qué llevaba y al responderle que flores, en estas, volvióse el pan que ocultaba, volviendo luego a ser pan cuando desapareció el airado padre.

Desocosa de recibir cuanto antes el bautismo pidió al Señor incesantemente, y cuando hubo de pasar a la España cristiana para curarse de un enfermedad que le aquejaba, aprovechó esta circunstancia recibiendo los sacramentos del Bautismo y de la Confirmación y permaneciendo en una gruta donde llevó una vida austera y penitente, más angélica que humana brilló por su santidad y milagros.

No se conoce con certeza la fecha de su muerte.

**MISAS PARA HOL.** -- De la infraoctava de la Resurrección Segunda y Tercera, Oraciones, Secretas y Post-Comuniones. Eclesias o por el Papa y por la paz. Credo. Prefacio de la Pascua.

**MISAS PARA MAÑANA.** -- De la infraoctava de la Resurrección. Segunda y Tercera, Oraciones, Secreta y Post-Comuniones. Eclesias o por el Papa y por la paz. Credo. Prefacio de la Pascua.

**JUEVES EUCARISTICOS.** -- Hoy se celebran en el Santuario de Nuestra Señora de Africa los cultos de esta Asociación.

**PRIMER VIERNES.** -- Mañana es el día hábil para los cultos de esta hermosa y extendida devoción. Se celebrarán como de costumbre en la Parroquia de Nuestra Señora de los Remedios.

En el salón de actos del Palacio Municipal se ha celebrado a las diez y ocho horas de ayer un simpático acto de homenaje y admiración a los heroicos voluntarios de la División Azul que se encuentran en esta Plaza.

Por el Ilmo. Alcalde Presidente de la Gestora Municipal, don José Vidal Secretario señor Meca y gestores señores Ruiz Sánchez Delgado Ben Amar, Acevedo, Alba Ferrer, Ibáñez y Gómez Lucera fué ofrecido un vino de honor a los heroicos voluntarios de la División Azul que se encuentran en esta plaza, presente don Ricardo Mancebo Vázquez, alféreces don José Manuel Castañón y don José Luis Iravedra, sargento Francisco Ruiz Rojas y voluntario Antonio Ben Ali Tarara, un vino de honor.

El acto, desarrollado dentro de una enorme simpatía ha tenido todas las características de un sencillo y sentido homenaje a los valientes voluntarios que en los inhóspitos terrenos rusos combaten al comunismo y ponen en lo más alto, las enhiestas banderas de la civilización europea.

Los concurrentes a dicho acto fueron el Excmo. Comandante militar de la Plaza, general Alcubilla con su oficial ayudante; el Alcalde-presidente de la Gestora Municipal, don José Vidal Fernández; el Secretario de la Delegación del Gobierno, don José Cabilla Santana, en representación del Excmo. señor Delegado del Gobierno, don Juan Bautista Sánchez; don Germán Iravedra, director del Monte de Piedad; el Jefe accidental del Movimiento, don Antonio Rallo y coronel, don José Sotelo García; teniente de las Milicias de Falange, don José Rosas; Depositario del Ayuntamiento, don Rafael Orozco y secretario del Alcalde, señor Matres, además de otros invitados que representaban a distintas entidades de la localidad.

Después de recorrer algunas de las dependencias municipales y admirar sus perfectas instalaciones fué ofrecidos voluntarios de la División Azul por el Ilmo. señor Alcalde, el cual pronunció a a par que ofrecía a los citados voluntarios una copa de Jerez español, las siguientes palabras:

“El Ayuntamiento de la siempre Noble, Leal y Fidelísima Ciudad de Ceuta, se honra hoy recibiendo en su casa los cultos de esta Asociación.

En el salón de actos del Palacio Municipal se ha celebrado a las diez y ocho horas de ayer un simpático acto de homenaje y admiración a los heroicos voluntarios de la División Azul que se encuentran en esta Plaza.

Por la misma razón, he de huír en estas palabras de toda afectación, de toda retórica y dejar aparte todos aquellos conceptos que, aunque con grandísima justicia mereceis, herirían seguramente vuestra modestia.

Voluntarios sois y en ello está vuestro principal mérito y el timbre más excelso de vuestra ejecutoria de españoles, España os necesitó hace poco y allá fuisteis adonde la Patria os llamaba y luchasteis con denuedo y vencisteis porque érais los mejores y los más brayos y porque la razón y la justicia estaban de vuestra parte y Dios con nosotros. España y su Falange dieron de nuevo el grito de alarma, y allí os presentasteis con igual heroica naturalidad, abandonando negocios y campos de terreno, para tener la vista fija en el ideal, que pertenece al espíritu. Y no os parasteis a considerar el riesgo personal ni las penalidades físicas en aquellos terribles páramos rusos; en vuestra lucha contra el comunismo lo desalojasteis primero de nuestras tierras y fuisteis después a su cubil y allí estará vuestra División Azul gloriosa hasta que pueda volver triunfante y sus componentes útiles se incorporarán a sus tareas siempre dispuesto a volver donde y cuando España los requiera.

Dedicamos un sentido y fervoroso recuerdo a los que con honor cavron en aquellas tierras extrañas y como representantes de ellos en este acto, nombremos a Fernando Vilar Casajús, teniente que fué de la Jefatura de Milicias de Ceuta y al también teniente Ignacio Sánchez de Bilbao, cuyo padre, que tanto sabe de abnegación y sacrificios como buen militar, ha tenido que imponerse este nuevo, tan doloroso y entrañable.

Y a vosotros, voluntarios de la División Azul presentes en este sencillo acto y de los cuales algunos han dejado parte de sus miembros en la contienda, sabed que Ceuta os amira, que Ceuta, como España entera, agradece vuestro gesto y vuestra patriótica decisión, y el Ayuntamiento que la representa y yo que, aunque sin mérito alguno para ello, lo presido, os ofrecemos este homenaje y este sentir y os invitamos a beber esa copa, quizá para que la alegría del brindis encubra la sublime emoción del momento.

Voluntarios de la División Azul  
Fernando Vilar Casajús. — ¡Presente!  
Ignacio Sánchez de Bilbao. — ¡Presente!  
¡Arriba España! ¡Viva la División Azul!

En una afable y simpática camaradería se consumieron unas copas de Jerez y algunas pastas y al final uno de los voluntarios de la División Azul expresó en sentidas palabras su agradecimiento y el de todos los compañeros por el homenaje de que se les hacía objeto; teniendo palabras de exaltación y elogios para sus correligionarios que en el frente del Este luchan contra

el comunismo y saben poner el prestigio de España a la altura y brillantez que están demostrando aquellos que en Rusia combaten al enemigo común de la humanidad.

El acto celebrado ayer en el salón principal de nuestro Ayuntamiento ha sido de una simpatía y cariñosa emotividad que bien vale la pena de hacerla destacar en nuestras columnas porque demuestran el enorme cariño que todos los españoles sienten por los heroicos voluntarios de nuestra valiente División Azul puesto ayer de relieve por el alcalde-presidente de nuestra Gestora municipal, señor Vidal Fernández, que ha tenido el buen acierto de festejar en un sencillo pero admirable acto a los miembros de dicha División que en Ceuta convalecen de las mutilaciones sufridas en defensa de la civilización y en lucha heroica contra los enemigos mundiales de la paz y de la civilización.

Nuestro redactor gráfico, señor Cabrera Guadarrama obtuvo de este acto un interesante reportaje que por escasez de espacio no publicaremos hasta mañana y que dice bien a las claras de la importancia y enorme camaradería de este acto que dejamos reseñado.

ESPECTACULOS

**APOLO:** “En nombre de la ley”. — Se ha proyectado esta película en el Apolo, de la HIAF, perfectamente hablada en español, y con la colaboración de conocidos artistas del cine alemán, entre los cuales destacan Rudolf Fernán y Christine Chable.

“En nombre de la ley” es una película interesante, llena de momentos de intensa emoción. Es comprensible a todos los entendimientos, porque desde un principio, se conoce el autor de los crímenes, que a través de todo el largo e interesante desarrollo se originan.

En resumen, “En nombre de la Ley” es una más de la serie policiaca, la cual gustó extraordinariamente al público que acudió al Apolo.

DOCTOR GOMEZ LACHICA

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños  
Rayos ultravioletas, Lámpara de NEON. Electroterapia, Masaje, Medicina General, Visitas a domicilio.  
Consulta de 4 a 8. Teléfono 501 Sidi Mandri 14. 2.º derecha.

**FALLECIMIENTO.** — A los 75 años de edad ha dejado ayer de existir la respetable señora doña Maria Bañasco Zaragoza, estimada en esta ciudad donde residía desde hace bastantes años.

El entierro de su cadáver se verificará hoy a las 13 y 30.

A sus familiares y especialmente a su hijo el comandante don Salvador Hernández, le enviamos nuestro pésame.

**VIAJEROS.** — Regresó de la Península acompañado de su esposa don Dionisio Labrada —Marchó a pasar temporada en España don Carlos Banderas y su esposa.

**CLINICA DE URGENCIA.** — Ayer fueron asistidos: Enrique Luque Sancho, de luzación de codo con probable fractura de la extremidad inferior del húmero, de pronóstico menos grave; Carmen Marfil Bernal de contusión en la muñeca izquierda, leve; Mohamed Ben Mohamed, de erosiones en la región malar izquierda y nariz, leve; Abdelali Abeslam, de herida contusa por asta de toro en el tercer espacio intercostal derecho, al parecer no penetrante, y erosiones en la mano izquierda, de pronóstico reservado. Pasó al Hospital de la Cruz Roja; y María Prat Tradu, de herida cortante en el antebrazo derecho, leve.

**CRUZ ROJA.** — En el sorteo celebrado ayer resultó premiado el número 5.

La carestía de la vida debe solucionarse con la baja de los artículos de primera necesidad. Quienes se aprovechan de las circunstancias para medrar deben ser perseguido.

Publicaciones

**“MAURITANIA”.** — Ha llegado a nuestra redacción el número 173 de la revista “Mauritania” correspondiente al mes de abril, que se supera a los anteriores, en presentación y original.

Una magnífica estampa árabe, original de Bertuchi ilustra la portada y entre sus trabajos literarios sobresalen varios originales relativos a la Pasión y Muerte de Nuestro Redentor, cuyas firmas avalan la calidad magnífica de los mismos.

Ilustran sus páginas interiores varias fotografías, entre las que se destacan una bicolores de Cristo crucificado y un retrato de Boabdil, así como otros de actualidad.

Anuncie en EL FARO

LA SEÑORA  
 Doña María Bañasco Zaragoza  
 Ha fallecido a los 75 años de edad, después de haber recibidos los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
 R. I. P. A.  
 Su desconsolado hijo don Salvador Hernández (del Comercio de esta plaza), hija política doña Encarnación Becerra, nietos, primos, sobrinos y demás familiares ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 13'30 horas, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.  
 El duelo se recibirá en el Puente del Santo Cristo. (Vivia: Hadú calle número 44).  
 (No se reparten esquelas)

EL SEÑOR  
 DON PEDRO MARTINEZ GUTIERREZ  
 INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA  
 Que falleció a los 42 años de edad, el día 23 de marzo de 1942.  
 D. E. P.  
 Sus desconsolados: padres, don Francisco y doña Maria (ausentes); hermanos, don Serafin, (Teniente de Regulares), don Miguel (del Comercio), y doña Carmen, doña Cristina y doña Divina (ausentes); hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes y afectos.  
 Ruegan a sus amistades asistan al funeral, que por el eterno descanso del alma del finado, tendrá lugar mañana viernes día 10, a las 10'15 horas en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor, les quedarán muy agradecidos.

**BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR**

En el frente de Birmania los nipones prosiguen su avance al Norte de la ciudad de Prome. La táctica empleada en su progresión es sencilla, y la única aplicable en el terreno en que se efectúan las operaciones; actúan por columnas que avanzan siguiendo la carretera, vía de ferrocarril o el río, flanqueadas por patrullas de exploración a ambos lados de dichas vías de comunicación, apoyadas todas estas fuerzas, por la actividad intensa de la aviación que les señala la situación de las tropas adversarias, y las bombardea y ametralla facilitando el ataque de las fuerzas de tierra. Mientras los ingleses no reciban refuerzos aéreos en cantidad superior a la que disponen los nipones, es indudable que no podrán oponer resistencia seria a su ataque, y aun que reciban aparatos, tendrán que tener mucho cuidado en camuflarlos y dárles condiciones de seguridad en los campos de aviación, porque, en el primer momento en que el mando japonés se de cuenta de la presencia de aviones enemigos, los bombardeos en masa de los aeródromos serán efectuados con toda intensidad, y de sus eficaces resultados, no nos cabe duda, después de saber que la superioridad actual en el aire la han logrado los japoneses gracias a la destrucción de los aviones enemigos en sus pistas de lospegue.

La escuadra niponan que actúa en el Golfo de Bengala, sigue operando a su gusto, y es de esperar que si no es eliminada su acción por la actuación de la escuadra inglesa estacionada en Colombo, limpiará ese sector marítimo de barcos mercantes que ejerzan el comercio de los aliados. La causa que no se opongan los tres acorazados ingleses del Indico a esta escuadra nipona, es la carencia de portaviones, sin los cuales no pueden arriesgarse a enfrentarse con los acorazados nipones, que disponen según noticias de dos de estos buques que les da una superioridad manifiesta, que los británicos no querrán comprobar después de a suerte que les cupo al "Repulse" y "Princess of Wales" en parecidas circunstancias. Además del valor que tienen en sí, las operaciones de los japoneses en costas de la India, la influencia política sobre la masa del pueblo hindú es manifiesta, porque lo situa, en el verdadero concepto de la gravedad del momento y le hace ver lo arriesgado que sería para él intervenir en la contienda al lado de Inglaterra, con lo que no puede lograr otra cosa, que exponerse a la pérdida definitiva de su independencia, en el mismo momento en que se le presenta la mejor ocasión para lograrla, y además, ver destruido su territorio por la táctica de defensa "tierra quemada" que los mismos ingleses pregonan emplearán caso de retirarse, y que dada la situación de las operaciones es lo más probable que tengan que hacer.—**OBSERVATOR.**



Después de una enfermedad, sometido el organismo a restricciones alimenticias, sobreviene un estado de decaimiento que urge combatir

**Fósforo Ferrero**, alimento vegetal que equilibra y fortalece cerebro y nervios, proporciona nuevas energías y bienestar.

Consulte con su médico.

**Fósforo Ferrero**  
Superalimento vegetal  
censura sanitaria núm. 1680

**Noticias de España**

**EL NUNCIO DE SU SANTIDAD EN JAEN**

Jaén, 8. — El Nuncio de Su Santidad ha llegado a esta ciudad a la una y cuarto de la tarde, procedente de Granada.

Salieron a recibirle al límite de la provincia el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el vicario capitular, jefe de la Policía Armada, alcalde, delegado de Hacienda y otras autoridades y jerarquías.

Después pasó a la Catedral orando breves minutos.

Después oró ante el Santo Cristo que besó y con el que el canónigo magistral dió la bendición.

Después visitó la sacristía. A primeras horas de la tarde almorzó acompañado del vicario.

Seguidamente fué cumplimentado por las autoridades y después emprendió su viaje de regreso a Madrid. — **CIFRA.**

**CAMBIO DE TELEGRAMAS ENTRE EL PRIMADO DE ESPAÑA Y EL CARDENAL SECRETARIO DE ESTADO**

Toledo, 8. — Entre el arzobispo primado de España doctor Plá y Deniel y el cardenal secretario de Estado, Maglioni, se han cruzado los siguientes telegramas con motivo de la toma de posesión del primero de la Silla primada.

Al cardenal secretario de Estado. — Al tomar posesión arzobispado de Toledo pido a Vuestra excelencia presente a Su Santidad homenaje obediencia pidiendo bendición apostólica.

A: que contestó el cardenal Maglioni:

Al arzobispo de Toledo. — Santo Padre agradece vuestro homenaje augurándole aciertos en esa archidiócesis otorgando a vuestra excelencia

bendición implorada". — **CIFRA.**

**EL PALACIO DE BELLAS ARTES DE BARCELONA VA A SER DERRIBADO**

Barcelona, 8. — Va a ser derribado, por amenazar ruina, el palacio de Bellas Artes.

Este palacio fué inaugurado en 1888 coincidiendo con la celebración de la primera exposición internacional en Barcelona.

En la actualidad estaba dedicado a museo.

El órgano que en el mismo había sido desmontado y cedido por el Ayuntamiento a la Basílica de Santa María de Mar para que sustituya al que la misma tenía del siglo XVII y que ardió cuando la dominación marxista. — **CIFRA.**

**EN LA CARTUJA SE INSTALA UN RELOJ MUNDIAL**

Granada, 8. — Un reloj mundial acaba de ser instalado en la Cartuja. Por él se puede conocer la hora exacta en Granada y Madrid.

Tiene un aparato que marca en una sola vuelta las veinticuatro horas y lleva como esfera unas flechas.

Cada una de las veinticuatro flechas indica la hora exacta. Una de éstas corresponde al meridiano de Madrid y Granada.

Así cuando son las doce en Granada marca al mismo tiempo la hora que corresponde a los antípodas.

En la parte inferior tiene un dispositivo móvil que sirve para marcar la hora solar. — **CIFRA.**

**EL GENERAL SALIQUET, REGRESA A MADRID**

Sevilla, 8. — Después de pasar unos días en esta Capital, prefiriendo la Semana Santa, ha emprendido viaje para Madrid el Teniente General Saliquet. — **CIFRA.**

**LLEGA A BARCELONA EL GENERAL MOSCARDO**

Barcelona, 8. — Ha llegado a esta capital procedente de Madrid el General Moscardo.

Fué recibido por las autoridades y personalidades deportivas, trasladándose seguidamente a la Federación de pelota vasca. — **CIFRA.**

**Comunicados OFICIALES**

**104 mil toneladas de mercantes hundidos en el atlántico. - Detalles de los bombardeos de Malta y Alejandría. - Las lanchas torpederas alemanas hunden otros cinco mercantes con 26.674 toneladas**

**COMUNICADOS ALEMANES**

Berlin, 8. — Gran Cuartel General del Führer. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En el frente del Este han continuado con éxito las operaciones de ataque emprendidas por nuestras fuerzas. En diversos puntos el enemigo ha repetido sus intentos de ataque sin resultado.

En Africa del Norte al Suroeste de El Mechili han sido rechazados algunos ataques de las tropas británicas.

La base naval de Alejandría ha sido bombardeada por nuestra aviación, durante la pasada noche. Se causaron daños considerables en los muelles. Los ataques efectuados por importantes grupos de bombarderos y "Stukas" escoltados por cazas se concentraron sobre las instalaciones del puerto.

También fué atacada con gran intensidad la fortaleza enemiga de Malta. Se bombardearon eficazmente los objetivos del puerto, los depósitos de aprovisionamiento, el almacén de torpedos de Calafans y el aeródromo de la isla. En los cobertizos, depósitos, edificios, talleres, astilleros y fábricas, estallaron grandes incendios a consecuencia de estos ataques.

El crucero británico que se encontraba en reparación fué alcanzado de nuevo por varias bombas.

Como ya se ha anunciado en un comunicado especial, los submarinos alemanes que operan en ultramar, han conseguido nuevos e importantes éxitos en su lucha contra la navegación de abastecimiento enemiga.

Han sido hundidos en el Atlántico dieciséis barcos mercantes, con un desplazamiento global de ciento cuatro mil toneladas, de los cuales trece fueron atacados frente a las costas americanas y tres cerca del litoral africano.

Fuerzas ligeras de la Marina alemana han detenido en el Skagerrak a varios barcos noruegos que habían sido fiados por el Gobierno británico y que se encontraban en un puerto sueco desde donde trataban de trasladarse a Inglaterra al mando de capitanes ingleses.

Nuestras lanchas torpederas

**SE ESPERA EN CADIZ EL "CABO DE HORNOS"**

Cádiz, 8. — Se espera en esta capital al trasatlántico español "Cabo de Hornos", en viaje para América. En este puerto, embarcarán diversas comisiones que esperan su llegada para continuar viaje a la Argentina. — **CIFRA.**

**SE INAUGURA UN NUEVO COMEDOR**

Sevilla, 8. — Con asistencia de las autoridades locales, se ha inaugurado un nuevo comedor de Auxilio Social.

En el nuevo comedor serán atendidas 250 personas. — **CIFRA.**

ras han hundido a cinco mercantes que desplazaban en total 26.674 toneladas.

La Luftwaffer ha echado a pique a otro buque de 6.305 toneladas. Dos mercantes lograron escapar a su captura y se han refugiado en aguas jurisdiccionales de Suecia.

Durante la pasada noche los aviones de bombardeo alemanes atacaron las instalaciones portuarias y muelles de la desembocadura del Stumber, en Inglaterra. Se observaron fuertes incendios como consecuencia del bombardeo.

En los éxitos de los submarinos alemanes en el Atlántico se han distinguido principalmente la unidad que manda el capitán de corbeta Mer-

ten. El teniente aviador Woltersdorff, perteneciente a una escuadrilla de caza nocturna ha conseguido anoche su décima victoria en el aire. — **EFE.**

Berlin, 8. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica lo siguiente: En la noche del seis al siete de abril los "Stukas" y los "Junkers 88", han bombardeado el puerto de Alejandría.

Los bombarderos atacaron la base naval británica en oleadas sucesivas y se lanzaron contra el gran dique flotante en el que se encuentra actualmente una unidad de línea inglesa del tipo "Elisabeth".

Varias bombas pesadas hicieron explosión junto al dique. Al emprender el regreso los "Stukas", pudieron observar fuertes detonaciones en dichas instalaciones, así como grandes llamas.

A pesar del intenso fuego de la DECA de Alejandría apoyado por más de treinta aparatos, los ataques alemanes pudieron llevarse a cabo sistemáticamente. A la luz de las bombas luminosas pudieron localizarse eficazmente los objetivos. Impactos directos se consiguieron en las instalaciones del puerto en la estación de mercancías y en los muelles donde se provocaron grandes incendios.

Un fuego bien dirigido hizo callar a las baterías antiaéreas.

Los aviones italianos de bombardeo ayudaron eficazmente las operaciones de la aviación alemana. — **EFE.**

**UN PARTE EXTRAORDINARIO**

Berlin, 8. — En un parte extraordinario del Alto Mando alemán se comunica que los submarinos alemanes han hundido otros 16 barcos enemigos con un total de 104.000 toneladas de desplazamiento, 13 de los cuales lo han sido frente a la costa de Estados Unidos y los restantes en el litoral africano. — **EFE.**

**COMUNICADO ITALIANO**

Roma, 8. — Comunicado oficial número 676 del cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

En Cirenaica oriental de-

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

bido a la presión de nuestras fuerzas, el enemigo ha abandonado algunas posiciones avanzadas.

La base naval de Alejandría en Egipto ha sido vigorosamente atacada por aparatos del Eje, en la noche del 7 del corriente. Numerosas bombas de mediano calibre han caído en la zona del puerto donde han causado graves daños en las instalaciones industriales, originando grandes incendios.

Han sido renovadas intensas acciones de bombardeos contra Malta: escuadrillas germanas han logrado alcanzar talleres y depósitos en la isla reduciendo al silencio algunas baterías contraaéreas y averiando un caza-torpedero.

En una incursión aérea sobre Bengasi, diez árabes han resultado heridos.

Un aparato inglés ha sido abatido por la defensa contraaérea de Derna en la acción citada en el boletín de ayer. Otro aparato de caza ha sido averiado en el sector de Certá. Uno de nuestros aviones no ha regresado a su base. — EFE.

COMUNICADO INGLES

El Cairo, 8. — Comunicado oficial del Cuartel general británico en el Oriente medio. Nuestras patrullas han continuado su actividad en el frente de Libia. — EFE.

Círculo de Industria y Comercio

ANUNCIO

Necesitando este Círculo adquirir sillería de mimbre o análogos, se admiten ofertas en Secretaría. El anuncio por cuenta del vendedor. Tetuán, 6 abril 1942. La Directiva.

Hay que ir al abaratamiento de la vida. Los que se lucran con la situación actual, demuestran que no son buenos españoles.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

Continúa de 5 a 1.

Balet y Blay presenta la producción Cinedia en español.

Patrulla Secreta

Según la célebre obra de Edgar Wallace.

Patrulla Secreta

está interpretada por Philips Brooks y Sebastián Shaw. Completa el programa AC-TUALIDADES UFA

El Sábado Lina Yegros y Fernando Fernández de Córdoba en la producción Nacional.

Unos pasos de mujer

Muy pronto la película del año.

¡A mi La Legión!

Próximamente DEBUT del Grandioso Espectáculo

FIGURAS DE LEVANTE

Amenizado por la célebre orquesta RUMBOS.

CON LA DIVISION AZUL EN RUSIA.

"VIEL TEMPERAMENT"

Las cualidades del español se acentúan singularmente en el contraste de Europa. España, fuera de España, es alegre y orgullosa, con un orgullo simpático matizado de hidalguía, de cierta calidad vital de valer arrogante y de condescendencia para aquellos que no tienen la suerte de hablar y de sentir en español. En otro tiempo, con la cruz y la espada conquistamos el mundo; nuestras armas vuelven a cubrirse de gloria, de nuevo llegan a ser pasmo y admiración de extranjeros, pero sobre todo eso, poseemos algo infalible, irresistible, la sonrisa de España. Nuestra sonrisa, nuestra irradiación meridional han conquistado tantos corazones como metros de tierra alcanzaron nuestros capitanes de antaño.

Una nevada calle de cualquier capital moderna del Norte. Las aceras cubiertas de una ligera capa helada — un servicio de limpieza cuida constantemente de apartar los montones de nieve blanda —, son por esto peligrosamente resbaladizas. La gente en su mayor parte forrada de pieles, va y viene con celeridad inexplicable en las ciudades del Sur. Y nadie resbala, nadie se cae en estas calles rectas, como inmensas pistas de hielo. No sé que impresión exótica me producen estas mujeres cubiertas con gorritos de obscura piel o extrafalarios sombreros de la penúltima moda, que dejan asomar unos rubios cabellos de un oro pálido, unos coloradísimos y saludables mofletes, y unos ojos deliciosamente azules que nos miran con asombro, con admirativa curiosidad o con simpatía burlona; calzadas con sus altas botas "Katiuskas" que les dan ese aire gracioso de revista moderna.

El silencio congelado de estas calles es bruscamente interrumpido por la presencia ruidosa de unos soldados. Algunos demasiado jóvenes, juegan a patinar por aquella impecable pista helada. La gente mira extrañada. Otros soldados dirigen sus piropos castizos a un grupo de bonitas muchachas que cruzan con aire militar. Ellas rien coquetamente. Y el piropo resuena aquí, en el ambiente gélido, como un chisporroteo de luz; también se nos imagina una muy exótica galantería.

Alguien dice: — ¡Spanis! ¡Spanis! Luego es en la cervcería en el café: en aquella mesa más fuerte se habla, donde hay un corro bullicioso de voluntarios. Es el rincón donde se cantan a coro canciones de amor y de guerra, que el heterogéneo público oye con suma atención; donde más cerveza se consume—hemos comprobado que nadie en el extranjero puede, entre otras muchas cosas, competir con los españoles, en esto de beber cerveza—, y donde se brinda a brazo cruzado con los buenos camaradas alemanes, encantados y orgullosos de tanta maña compañía.

¡Spanis! ¡Spanis!

Con todos sus vicios, con todas sus virtudes, los españoles son un vivo exponente siempre airoso sobre el pulso

de Europa. En la retaguardia, en sus salones de espectáculos, en todas partes, repetimos, por su alegría, su valor, su dinamismo, su gracia inconfundible, su galantería proverbial para con las mujeres, los voluntarios españoles ponen una nota de singular simpatía, imprimen una vibración auténticamente meridional con su presencia y su gesto. Sí, señor, con todos sus vicios y todas sus virtudes. Y en plena vanguardia, incansables en la marcha, infatigables en el combate, dieron, gualmente, la nota ata de supremo heroísmo de un incomparable espíritu de abnegación y sacrificio, un encendido impulso de ofensiva. La camaradería fraternal hispanoalemana de la retaguardia, en la hora de los brindis optimistas se forjó en el plegiro común del frente de batalla, donde hay escrita con sangre, en el cielo y en la tierra, una épica leyenda que los alemanes admiran y nosotros hemos vivido.

El embrujo de España ha llegado, sin mencionar otros países, a lo más hondo de las ciudades y pueblos de la gran Alemania, por medio de sus voluntarios heridos o permisionarios. Por las calles de Berlín y de Königoberg sin ir más lejos, nuestros voluntarios, convalecientes, han oído canciones de bellas muchachas, canciones inolvidables, cuya sintaxis es una exaltada admiración hacia nuestro famoso "Viel temperament". ¡Españoles! ¡Españoles!

Simón de Roda Luzena. Frente del Este. Marzo 1942

La gravedad de la India

Mientras las victoriosas columnas japonesas se dirigen hacia el Golfo de Bengala, el problema de la India aumenta cada vez más en el vasto y complejo panorama del conflicto mundial.

Es un problema que turba el sueño, ya tan agitado, de los gobernantes de Londres, los cuales no pueden dejar de advertir en los acontecimientos que maduran en la India, nuevos y más graves síntomas de la catástrofe imperial.

El mismo Churchill, con su proverbial y aceptada credulidad, no puede dejarse ilusiones excesivas e intenta trampear una vez más haciendo relampaguear ante los ojos de los indios, el espejismo de una reforma política-administrativa.

Tiene el convencimiento de que en la India están comprometidas las últimas esperanzas de una resistencia ulterior, aunque inútil, y está convencido también de que el hundimiento de la India representaría la catástrofe definitiva e irreparable del Imperio británico.

En realidad la catástrofe ya está ocurriendo y se inicia hace tiempo, habiendo soportado la potencia y prestigio ingleses gravísimos y repetidos golpes, pero la India representa para Londres una columna de la gigantesca construcción imperial y por eso se teme su derumbamiento, como el mismo Churchill ha tenido ocasión de afirmar hasta en 1930.

La pérdida de la India, declaró en la denominada conferencia de la Tabia Redonda, en Londres, el 12 de diciembre del referido año significará y constituirá la caída del Imperio británico. Esta catástrofe no podrá ya ser reparada.

El Movimiento nacionalista indio se enciende y arde de nuevo; sobre las divisiones de credo y raza, que los ingleses aumentaban artificialmente, para poder dominar con mayor facilidad, ondea una bandera común, que es la del desquite: "La India para los indios".

Delegación de Economía, Industria y Comercio

Servicio Agronómico

JEFATURA

AVISO

DON JOSE G. BLANQUER SIRVENT, solicita autorización para instalar una fábrica de elaboración de jabón en frío, en un local propiedad de don Isaac J. Cohen, sito en la calle del Banco de Estado de Marruecos, de Alcazarquivir.

En virtud de lo que dispone el artículo 3.º del vigente Reglamento de Industrias, el proyecto de instalación se hallará en la Secretaría de la Delegación de Economía, Industria y Comercio y en las Oficinas del Servicio Agronómico, durante un plazo de veinte días, dentro del cual podrán formularse las reclamaciones a que hubiere lugar.

Tetuán, 26 de marzo de 1942.

EL DELEGADO,

Diversas noticias del Extranjero

DECLARACIONES DEL PRIMER SECRETARIO DE LA EMBAJADA JAPONESA EN LA CHINA NACIONAL

Shanghai, 8. — El primer secretario de la Embajada japonesa en la China Nacional, contestando a unas preguntas sobre las probabilidades de un ataque de Rusia en el Extremo Oriente ha declarado lo siguiente: En primer lugar debido a las necesidades del Ejército ruso en Europa, las fuerzas soviéticas de Extremo Oriente han disminuido en tal manera que son insuficientes para una campaña en Siberia. En segundo lugar, los soviets no pueden intentar una guerra contra el Japón en estos críticos momentos en que se aproxima la ofensiva alemana de primavera que absorberá todos sus recursos. Y en tercer lugar, las fuerzas de que dispone el Imperio japonés en la frontera del Manchukuo son superiores en número y calidad a las que se le pudieran oponer por parte de los bolcheviques. — EFE.

LAS UNIDADES NAVALES INGLESAS Y JAPONESAS ESTABLECEN CONTACTO

Chicago, 8. — Las unidades navales y los aviones británicos han establecido contacto con la escuadra japonesa, según anuncia la radio australiana que opera en el Golfo de Bengala.

Radio Melbourne había aeronavales inglesas trataban

anunciado ya que las fuerzas de descubrir a esta escuadra. — EFE.

SE CELEBRA LA SEGUNDA AUDIENCIA POR EL ATENTADO A VON PAPPEN

Angora, 8. — Hoy se ha celebrado la segunda audiencia del proceso contra los autores del atentado de von Pappen.

Prosiguió el interrogatorio de los súbditos de la URSS, Barón Marlov y Kornilov.

Los dos solicitaron el aplazamiento del proceso para poder estudiar la declaración de Sayman.

El presidente preguntó a Kornilov y si había formado parte del partido comunista.

El interrogado respondió que se había sentido atraído por el comunismo aunque no llegó a figurar en el partido. Añadió que en Yugoslavia y en Turquía había organizado células comunistas en colaboración con varios afiliados del partido. — EFE.

HA COMENZADO EL CONGRESO INTERNACIONAL DE PERIODISTAS

Venecia, 8. — Como ya se anunció ha comenzado en esta capital un congreso internacional de periodistas de numerosas naciones del mundo.

En la sesión celebrada esta mañana el presidente pronunció el discurso inaugural, hablando también el vicesecretario del partido fascista.

Por la tarde se celebró un sencillo homenaje a los caídos de todas las nacionalidades y que eran periodistas.

La segunda reunión del congreso se dedicará a establecer la culpabilidad que pueda tener la Prensa del mundo en el desencadenamiento de la guerra.

En la sesión final pronunciarán discursos el ministro de Propaganda italiano Pavolini, el jefe de Prensa del Reich y el ministro del Japón. — EFE.

IMPORTANTE BOTIN DE GUERRA EN EL FRENTE DEL ESTE

Berlín, 8. — Más de seis mil ametralladoras y morteros y 300 fusiles antitanques, han sido capturados por las tropas alemanas en el frente del Este durante el primer trimestre de este año, según se informa como complemento al comunicado oficial del alto mando. — EFE

MAS DE 15 MIL FAMILIAS ENCARCELADAS

Bucarest, 8. — Más de 15 mil familias fueron encarceladas o hechos desaparecer en la Besarabia ocupada por los soviets antes de comenzar la campaña del Este, informa el periódico Uretuff.

Los representantes de la Prensa rumana fueron perseguidos, asesinados o deportados. — EFE.

## CONCURSO futbolístico

"OLIMPIA" LA MEJOR IMPRENTA DE MARRUECOS, abre un Concurso entre la afición de todo Marruecos, bajo las bases siguientes:

¿Quién ganará la Copa OLIMPIA, el Granada o el Ceuta?  
¿Por cuantos goles?  
¿Quiénes los marcarán?

Todo concursante deberá enviar a la imprenta Olimpia, hasta el sábado 18 de Abril a las doce de la noche, escrito con toda claridad la solución a estas tres preguntas, detallando, nombres, apellidos, su domicilio y población.

Se adjudicarán tres premios, uno de cien pts., otro de cincuenta y otro de veinticinco, a los que acierten o más se aproximen.

Caso de ser varios los que manden las soluciones exactas habrá un sorteo entre éstos, que se celebrará el lunes 20, en presencia de un Directivo del Ceuta, un miembro de la Federación Hispano Marroquí y un representante de la Prensa.

Solo se admite una solución por cada nombre.

**ANIS**  
**"LA ESPAÑOLA"**  
Seco y dulce. - RUTÉ

### Ferrocarril Ceuta-Tetuán

**AVISO**

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día 15 del actual, se aplicará para el despacho de billetes el Reglamento de ferrocarriles que dice: 5 minutos antes de la salida de cada tren, se cerrará el despacho de los mismos.

Para facilidad del público, se establecerá el día 8, un despacho especial de billetes desde las 19 a las 21.

La Dirección.

## A POLO

Continua de 5,30 a 1. Un buen estreno en español. La gran producción de HIAF, titulada:

**EN NOMBRE DE LA LEY**

Una excepción en el género policiaco, dentro de un dinamismo incomparable. Desde su principio descubrimos al criminal, y el interés creciente no está en la eterna pregunta de ¿Quién es el criminal?, sino en la de ¿Cómo caerá en manos de la Ley? Una gran película llena de emoción, e interpretada por Rodulf Fernau, Christine Grabbe y otros muchos más todos artistas de gran valía.

VEALA HOY EN APOLO



### Un rato a números

## El más rotundo éxito vino a coronar las actuaciones del Arenas, Osasuna y Ceuta

Correspondientes al Torneo de Clasificación se han jugado 180 partidos, en los cuales llegaron a marcarse hasta 720 goles. De éstos, 377 se hicieron en la primera vuelta y el resto en la segunda.

De los referidos 180 partidos, fueron ganados por los equipos que jugaban en sus terrenos de juego, 119, registrándose 22 empates y obteniendo la victoria los onces visitantes, en 39 ocasiones.

El resultado que más veces se ha dado es el 2-1, que ha llegado a subir al marcador

ron (8 de las 10 que actuaron). El que menos: el "Atlético" de Zaragoza, que solo ganó un partido. Los que más empataron: Ferroviaria y Tarrasa (3 veces cada uno). No conocen el empate: Valladolid, Couña, Langreano, Indauchu, Irún, San Martín y Atlético de Tetuán.

Las delanteras que más tantos marcaron fueron las del Osasuna (33 goles), Arenas (31) y Elche (30). Las que menos, las del Irún (9 goles en 10 partidos), Atlético Zaragoza y San Martín (10 cada una). Los tríos defensivos que menos goles se dejaron marcar los tenemos en los equipos: Arenas (4 tantos) CEUTA y Tarrasa (7 cada uno) e Imperio de Madrid (9). Los que más veces fueron batidos pertenecen a los cuadros del Langreano (39), Irún (32) y Tudelano (31).

El primer clasificado le ha sacado de ventaja al último:

**CAMPANAL,**  
**RAIMUNDO,**  
**ALCONERO,**  
**PEPILLO...**  
En el Estadio, el domingo

en 25 ocasiones. Después, 15 veces, el 2-0, 14 el 3-1 y el 3-0 y 12 el 1-0 y el 4-1. El 5-0 se se registró en 7 partidos y el 5-1 en 6. El tanteo más elevado es el 8-0 que el Ferrol propinó al Langreano, en el primer partido de la segunda vuelta.

Veamos ahora la marcha de los equipos visitantes. La mayor puntuación obtenida ha sido la de 17 y se ha registrado en los grupos 2.º, 3.º y 6.º, por medio de los clubs "Arenas", "Osasuna" y CEUTA". Estos son, por tanto, los equipos que más veces gana-

En el primer grupo, 6 puntos; en el segundo, 13; en el tercero, 14; en el cuarto, 9; en el quinto, 10; y en el sexto, 12.

Merece destacarse la brillante actuación tenida por el Arenas de Guecho, Osasuna de Pamplona y Ceuta S. D., así como por los campeones regionales Cultural Leonesa, Deportivo Logroñés, Imperio de Madrid, Tarrasa, Mallorca, Alcoyano, Eldense y Onuba, cuatro de los cuales (Leonese,

**La filigrana del juego sevillano frente a la rapidez del once ceutí**

Logroñés, Tarrasa y Alcoyano) logran clasificarse para la Copa. Además, la Cultural, el Tarrasa y el Alcoyano pasan a la Segunda División.

En contraste con esto que decimos, en cinco grupos quedó colista un club de categoría regional. Vease la muestra: Langreano, Atlético de Zaragoza, San Martín, Córdoba y Badajoz. El otro farolillo restante fué para el Unión de Irún, especializado en estas clasificaciones tan poco brillantes.—PEGUAR.

## Sevilla - Ceuta

Se abre despacho de localidades para este partido, desde hoy hasta el domingo, de 12 a 1 y de 7 a 9, en la Secretaría del Ceuta.

Se advierte a todos aquellos que tienen localidades encargadas, que éstas les serán reservadas hasta el viernes día 10 a las 7 de la tarde, en que serán puestas a la venta de no ser retiradas.

**LA DIRECTIVA.**

### ANUNCIOS BREVES

**COMPRARIA** máquina escribir portable o de oficina teléfono 242

**PARTOS.** - Carmen Fort Castelló. - Matrona. Mendoza, 9, bajo.

**SOMMIERS.** Fábrica. Cantidades disponibles. Recinto, 3. CEDA.

**CEDO** piso en Ceuta, por otro en Tetuán. Razón Editorial Marruecos, Tetuán.

**OPOSICIONES** Auxiliares Hacienda ambos sexos. Información gratuita. Agencia Sava.

**PARA** anunciar en esta Sección dirijanse a nuestra Administración Millán Astray, 7.

### Disposiciones Oficiales

**BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.** - El "Boletín Oficial del Estado" en su número 97, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley de 14 de marzo de 1942 por la que se crean las Juntas regionales de Acuartelamiento.

Ordenes por las que se declaran jubilados los funcionarios del Cuerpo de Policía Armada que se mencionan.

Ordenes por las que se dispone se nombre a los señores que se expresan para servir la Notarías comprendidas en el turno segundo, vacantes en las localidades que se indican.

Order del Ministerio de Hacienda por la que se autoriza a la Compañía "España, S. A." para operar en el Ramo de incendios.

**DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.** - El "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército, publica en su número 77, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria a la Brigada del segundo Tercio de La Legión, don Julio García Mena; al sargento del segundo Tercio de La Legión, don Manuel Núñez Ulla; al sargento del primer tercio de La Legión, don José Rodríguez Contreras; al sargento del Grupo de Regulares de Alhucemas número 5, don Sebastián Peña Rodríguez; al sargento provisional de la Medalla Jalfiana del Rif número 5, don José González Madero; el sargento provisional del batallón de Transmisiones de Marruecos, don Agustín López Garcés, a los cabos de La Legión, Benjamín Romero Domínguez, Francisco Sande Rama y José Soler Escoihuela.

**DIARIO OFICIAL DE MARINA.** - El "Diario Oficial" del Ministerio de Marina, en su número 76, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Cesa en la Escuela Naval Militar el alumno de Infantería de Marina don Alfredo Herrera Escrivense.

Causa baja como profesor de Electrotecnia en la Escuela Naval Militar el ingeniero industrial don Antonio Ruiz-Tague Gallardo.

Queda separado del servicio el primer maquinista don Eduardo Neira González.

Se concede plaza de gracia a don Angel Abengochea Larraz.

Orden sobre delegación de facultades en la Subsecretaría de la Marina Mercante.

Se dispone embarque en el buque - escuela "Galatea" el auxiliar segundo provisional de oficinas y archivos don José Beardo Morgado.

La educación nacional ocupa la vanguardia de las ocupaciones nacionales. Jugad a la Lotería del 11 de mayo y ayudaréis a la reconstrucción de la Ciudad Universitaria, de Madrid.

## Mutua de Ceuta Cayetano de la Vega Diaz

**AVISO**

Deseando esta Mutualidad adquirir toda clase de materiales de obra y los distintos artefactos de instalaciones, para su edificio social, lo pone en conocimiento de todos sus asociados, tanto de la Zona del Protectorado como de Ceuta, para que aquellos que se encuentren en condiciones de poder hacer ofertas tengan a bien efectuarlas cuanto antes y por escrito enviándolas a nombre de Mutua de Ceuta a su domicilio Central de Ceuta calle Falange Española n.º 51.

El Secretario, Nereo Tauler Reig.

**ANUNCIOS** breves. 0'20 por palabra Se reciben en esta Administración hasta las 22.

### MEDICO OCULISTA

Reanuda su consulta en Ceuta: Falange Española 70. De 10 y media a 1. Teléfono 4-1-7. En Tetuán: Sanjurjo, 10. Martes, Jueves y Sábados, de 4'30 a 6'30.



**BARACHOL**

Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

**PALO DE JABON**  
(PULVERIZADO)

Para limpiar trajes y quitar manchas

**"Perfumería Vicente Martínez"**  
Puente Almina, 6

## ULTIMA HORA DEPORTIVA

La Copa de S. E. el Generalísimo comenzará a disputarse el próximo día 26

El "Ceuta" se eliminará con el "Sevilla"

Madrid, 8. — El Comité de competición de la Federación española de Fútbol ha establecido el orden de los partidos correspondientes a la primera eliminatoria de la copa del Generalísimo que se celebrarán los días 26 del actual y 3 de mayo.

Dichos partidos son los siguientes:

Valladolid-Celta.  
C. Leonesa-Oviedo.  
Arenas-R. Sociedad.

Logroñés-Atlético Bilbao.  
Salamanca-Atlético Avia-  
cion.

Ferrovial-Madrid.  
Betis-Xerez.  
Osasuna-Zaragoza.  
Tarrasa-Barcelona.  
Español-Sabadell.  
Levante-Castellón.  
Elche-Valencia.  
Murcia-Alicante.  
Málaga-Granada.

Ceuta-Sevilla. — CIFRA.



FRENTE RUSO: Artillería italiana de medio calibre en acción.

## NOTICIAS DE Gibraltar

EL PORTAAVIONES "EAGLE" HA ENTRADO EN DIQUE A REPARAR AVERIAS

La Línea, 8. — A primera hora de la mañana de hoy entró en el dique de Gibraltar número uno, el portaviones "Eagle" para limpiar fondos y reparar ligeras averías. En el dique número tres, entró el destructor número 167 también para limpiar fondos y efectuar algunos arreglos.

En la mañana de hoy y de once a doce de la misma, se efectuaron en Gibraltar maniobras militares, utilizando las fuerzas caretas contra gases asfixiantes.

Esta noche se han efectuado maniobras aéreas, tomando parte en ellas varios aparatos.

Los reflectores de la plaza también ha hecho maniobras por la parte del Mediterráneo. — FIERRO.

## Continúan los cursos para visitadoras

Barcelona, 8. — Continúa celebrándose con éxito en la Facultad de Medicina los cursos para visitadoras sociales organizados por la Delegación Provincial de la Sección Femenina.

A estos cursos concurren cuarenta camaradas y en ellos se explican las asignaturas sobre naciona'sindicalismo, religión y otras.

Este curso será clausurado en el próximo mes de junio y su duración será de cuatro meses. — CIFRA.

## 75 millones de pesetas para viviendas protegidas

El Ferrol del Caudillo, 8. — Se trabaja activamente en la construcción de cuatro mil viviendas protegidas que formará un nuevo barrio obrero.

Para realizar este importante proyecto se cuenta con

# Ha sido ocupada LORENGANS

Las fuerzas americanas se repliegan a la línea de Bataan. - En la campaña de las Indias Orientales los japoneses hicieron 82.618 prisioneros y capturaron grandes cantidades de material

Sydney, 8. — Destacamentos japoneses han ocupado la localidad de Lorengans en la isla de Marus, del archipiélago del Almirante.

Esta ocupación era esperada por encontrarse dicha isla en la línea principal de abastecimiento del Japón. — EFE.

## REPLIEGUE DE LAS FUERZAS AMERICANAS

Washington, 8. — Comunicado del Departamento de Guerra.—Filipinas.— Con objeto de reconstituir la línea de Bataan en la cual han penetrado los japoneses, nuestras tropas se repliegaron en la noche del siete al ocho a unas posiciones defensivas previamente preparadas.

Un informe del mayor general Brikton indica que aviones norteamericanos, del tipo fortalezas flotantes han efectuado una incursión sobre el puerto de Rangún, donde lanzaron varias toneladas de bombas que causaron daños en las instalaciones del citado puerto originados por los grandes incendios producidos.

Los aparatos americanos sufrieron el fuego de la Deca japonesa, pero ninguno fue alcanzado.

Ningún otro acontecimiento que señalar en otras regiones. — EFE.

## SE TRATA DE ELIMINAR LAS FUERZAS AMERICANAS DE LUZON ANTES QUE COMIENCEN LAS LLUVIAS

Washington, 8. — Las operaciones llevadas a cabo por los japoneses en Bataan, tienen por objeto eliminar a las fuerzas norteamericanas que resisten en la isla de Luzón, según declaran en los círculos militares de la capital federal, donde además hacen saber que los japoneses han concentrado importantes fuerzas con la intención de ocupar totalmente la Península antes de que comiencen las grandes lluvias torrenciales. — EFE.

UN BALANCE FAVORABLE A LAS FUERZAS JAPONESAS  
Tokio, 8. — En un balance

oficial sobre los resultados obtenidos en la campaña de las Indias Orientales, se dice que fueron capturados 82.618 prisioneros, de los cuales 68.219 eran holandeses, 4.890 austriacos, 10.626 ingleses y 883 norteamericanos. Ciento setenta y siete aviones, 1.586 piezas automáticas, 4.228 ametralladoras, 80.768 fusiles, 1.728.585 proyectiles de artillería, 1.059 tanques y automóviles blindados, 9.506 autos corrientes, 7.108 vagones y grandes cantidades de cartuchos y bombas.

Los japoneses sufrieron 854 muertos y 1.784 heridos. — EFE.

## SATISFACCION EN EL JAPON ANTE LOS DESEOS DE LA INDIA

Tokio, 8. — El Japón está satisfecho por el deseo de independencia que demuestra la India ha declarado el portavoz de Gobierno nipón ante los periodistas extranjeros.

Añadió que si la India escucha los consejos del Japón podrá tomar todas las medidas necesarias para constituirse en independiente con plena soberanía nacional.

El reciente ataque contra Colombo habrá inculcado a la India el desastre que la guerra sería para ella. — EFE

## LAS FUERZAS BRITANICAS SE VAN RETIRANDO DEL OCEANO INDICO

Tokio, 8. — Se comunica en los medios oficiales que la Marina japonesa prosigue sus operaciones en el Océano Indico. Las pérdidas sufridas por las fuerzas británicas son elevadas, retirándose paulatinamente de este Océano

Acompañan a las fuerzas de superficie niponas submarinos y aviación. — EFE.



AFRICA DEL NORTE: Tanques italianos más allá de El-Mechili.